

Remise des lettres de créances par l'Ambassadeur SUZUKI à S.E.M. TEBBOUNE



Photos prises par la Présidence algérienne

Le 18 décembre, l'Ambassadeur SUZUKI a remis les lettres de créances au président algérien S.E.M. Abdelmadjid Tebboune à la présidence de la République. Les deux ont eu un échange sur les relations bilatérales, qui a été suivi par une conférence de presse où l'Ambassadeur a exprimé sa volonté de redoubler ses efforts pour renforcer l'amitié et la coopération entre les deux pays.

Des bourses africaines dans le cadre de la TICAD 8

L'Université E-JUST propose des bourses africaines dans le cadre de la TICAD8 orientées vers les domaines STI (Sciences, Technologie et Innovation) et invite les candidats issus de pays africains à soumettre leur candidatures afin de poursuivre leurs études de maîtrise ou de doctorat. Ces bourses sont accordées dans le cadre de la coopération du gouvernement égyptien et de la JICA (Agence japonaise de coopération internationale).

Pour plus d'informations, merci de consulter le lien suivant : <https://www.ejust.edu.eg>

Programme de sélection

8/Fév/2025: Date limite de candidature

13/Mar/2025: Première annonce de sélection

30/Avr/2025: Annonce des résultats

28/Sep/2025: Début du semestre

Contact:

Bureau des Affaires Régionales et Internationales (BARI), Université Egypte-Japon des Sciences et Technologies (E-JUST)

E-mail: International.affairs@ejust.edu.eg

Site web: www.ejust.edu.eg

Audience entre l'Ambassadeur Suzuki et le Ministre de l'Économie de la Connaissance, des Startups et des Microentreprises, M. Yacine El-Mahdi Oualid



Le 7 novembre, l'Ambassadeur Suzuki a été reçu par le Ministre de l'Économie de la Connaissance, des Startups et des Microentreprises, M. Yacine El-Mahdi Oualid. Ils ont échangé leurs points de vue sur les possibilités de coopération bilatérale et les défis communs dans le secteur des startups, et ont convenu de renforcer davantage la coopération à l'avenir.

Réunion entre l'ambassadeur Suzuki et le sous-secrétaire d'État aux affaires étrangères Magramane



Le 4 novembre, l'Ambassadeur Suzuki a rencontré le Secrétaire Général du Ministère des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, M. Lounes Magramane, pour le saluer à l'occasion de sa nomination en tant que nouvel Ambassadeur du Japon. Les deux parties ont échangé leurs points de vue sur le cadre de la coopération bilatérale et pour la suite de l'expansion des investissements, et ont convenu de poursuivre la coopération au niveau bilatéral et international.

Remise de copie des lettres de créance de l'Ambassadeur SUZUKI au Ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, S.E.M. Ahmed ATTAF



Le 24 octobre, l'Ambassadeur du Japon en Algérie nouvellement nommé, S.E.M. SUZUKI Kotaro, a remis une copie figurée des lettres de créance à S.E.M. Ahmed ATTAF, Ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger. L'Ambassadeur SUZUKI s'engagera pour resserrer les liens d'amitié entre nos deux pays.

Rencontre entre L'Ambassadeur KONO et le Ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, S.E.M. Ahmed ATTAF



Le 6 octobre, l'Ambassadeur KONO s'est entretenu avec le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, S.E.M. Ahmed ATTAF pour lui faire ses adieux au terme de sa mission en Algérie. Les deux ont échangé sur les relations bilatérales ainsi que leurs rôles au sein des Nations Unies, et se sont convenus de poursuivre le développement des relations entre nos deux pays. L'Ambassade du Japon espère davantage de consolidation de l'amitié algéro-japonaise.

L'Ambassadeur KONO rencontre S.E.M. FAID Laziz, le Ministre des Finances



Le 3 octobre, L'ambassadeur KONO Akira a rencontré S.E.M. Laziz FAID, le Ministre des Finances pour lui dire au revoir faire au terme de sa mission en Algérie. Ils ont passé en revue la convention fiscale entrée en vigueur en janvier de cette année et d'autres aspects des relations économiques de façon générale entre les deux pays, et sont convenus de renforcer davantage la coopération et les échanges à l'avenir. L'Ambassade du Japon espère que les relations économiques, fondement de l'amitié de longue date entre les deux pays, seront davantage développées et fructueuses.

Rencontre de l'Ambassadeur KONO avec le gouverneur de Constantine



Le 24 septembre, l'ambassadeur KONO Akira s'est rendu à Constantine et a rencontré le wali de Constantine, M. SAYOUDA Abdelkhalek. Ils ont échangé des vues non seulement sur le tourisme, qui est la principale activité de la wilaya, , mais aussi sur l'industrie mécanique, les produits pharmaceutiques et l'agriculture, et ont discuté des possibilités de coopération future entre le Japon et la wilaya.

L'Ambassadeur KONO Akira a participé à la cérémonie d'inauguration d'un projet de don octroyé à l'Association Amel Aïn M'lila (Oum El Bouaghi)



Le 24 septembre, une cérémonie de réception s'inscrivant dans le cadre de l'année fiscale japonaise 2023, et dans le cadre du Programme d'assistance aux micro-projets locaux contribuant à la Sécurité Humaine intitulé « Projet d'acquisition d'Équipement médical et d'ophtalmologie au profit des patients de l'Association El Amel de la wilaya de Oum el Bouaghi » s'est tenue, en présence de S.E.M. KONO, Ambassadeur du Japon en Algérie. Grâce à cet équipement ophtalmologique remis à l'Association Amel Aïn M'lila (Oum el Bouaghi), qui propose une assistance médicale aux personnes démunies et aux enfants vivant dans des zones rurales, difficile d'accès, le nombre de patients suivis augmentera, permettant ainsi d'accroître l'accès aux consultations ophtalmologiques au profit des habitants de cette wilaya et des régions limitrophes.

Remise de décoration à S.E.M. Sid Ahmed GHOZALI



Le 29 août, l'Ambassadeur KONO a rendu visite à S.E.M. GHOZALI, ancien Chef du Gouvernement de l'Algérie et ancien PDG de Sonatrach, pour remettre la plus haute distinction honorifique du Japon, le Grand Cordon de l'Ordre du Soleil Levant.

L'Ambassadeur KONO a félicité la contribution exceptionnelle de S.E.M. GHOZALI, père fondateur des relations économiques entre le Japon et l'Algérie. S.E.M. GHOZALI a souhaité, en faisant la réflexion sur les relations économiques entre les deux pays depuis l'indépendance de l'Algérie, que ces relations déjà prospère ne cessent d'augmenter.

L'Ambassade du Japon souhaite poursuivre ses efforts afin de renforcer l'amitié entre nos deux pays et de réaliser davantage les coopérations bilatérales.

La participation du Ministre algérien de l'Economie de la connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises à la réunion ministérielle de la TICAD



Les 24 et 25 août, la réunion ministérielle de la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD) s'est tenue en grande pompe à Tokyo, au Japon, et l'Algérie était représentée par S.E.M Yacine El Mahdi OUALID, Ministre de l'Économie de la connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises. Le Ministre OUALID a assisté, en tant que paneliste, à la session plénière 3 (Économie) de la réunion, et a rencontré en marge de cette réunion, M. TSUJI Kiyoto, le Ministre délégué auprès du Ministère des Affaires étrangères du Japon, M. HARA Shohei, le Vice-président de l'Agence Japonaise de Coopération Internationale JICA, et M. KONO Taro, le Ministre de la Transformation Numérique . Nous espérons que la tenue de la réunion ministérielle de la TICAD et la visite enrichissante du Ministre OUALID au Japon contribueront aussi bien au succès de la TICAD 9 de l'année prochaine qu'à davantage du renforcement des coopérations bilatérales.

Echange de points de vues entre l'Ambassadeur KONO et le Ministre de l'Economie de la Connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises S.E.M. Yacine El Mehdi OUALID



Le 19 août, l'ambassadeur Kono a rendu visite à S.E. M. Yacine El Mahdi OUALID, Ministre de l'Economie de la Connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises. Il va représenter l'Algérie à la réunion ministérielle de la TICAD, Tokyo International Conference on African Development (Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique), qui se tiendra au Japon les 24 et 25 août. Ils ont échangé tant sur l'histoire et les caractéristiques de la TICAD que sur les relations bilatérales. Le ministre OUALID a exprimé son enthousiasme pour l'opportunité d'explorer de nouvelles possibilités en faveur du renforcement des relations entre le Japon et l'Algérie et pour la contribution de l'Algérie à l'économie africaine dans son ensemble à travers son soutien aux start-ups. Nous souhaitons que la participation du ministre OUALID à cette conférence ministérielle de la TICAD apporte un nouveau souffle pour la nouvelle dynamique à nos coopérations étroites dans le domaine des start-ups et de l'innovation à l'avenir.

https://www.mofa.go.jp/press/release/press7e_000079.html

Exercice de passage (PASSEX) entre les Forces navales algériennes et la Force maritime d'autodéfense japonaise



Le 30 juillet, les navires-école de « Kashima » et « Shimakaze » de la Force maritime

d'autodéfense japonaise ont mené un exercice de passage (PASSEX) avec un bâtiment des forces navales algériennes « El Faith » au large des côtes algériennes. C'est le tout premier exercice conjoint entre l'Armée algérienne et les Forces d'autodéfense japonaises, ce qui ouvre une nouvelle page dans l'histoire de l'amitié et de la compréhension mutuelle entre les deux pays.

Cette année marque le 60e anniversaire de l'ouverture réciproque des ambassades de nos deux pays, ainsi que le 70e anniversaire de la création des Forces d'autodéfense japonaises. Cet exercice donne un nouvel appui pour renforcer davantage les relations de coopération entre les deux pays.

Photo reproduite avec l'aimable autorisation de la Force maritime d'autodéfense japonaise.

Réception de la fête des Forces d'Auto-défense japonaises 2024



Le 23 juillet, l'Ambassadeur KONO et le Lieutenant-Colonel SUZUKI ont organisé la Réception de la fête des Forces d'Auto-défense du Japon. Cette année marque le 70e anniversaire de la création des Forces d'Auto-défense. Plus de 130 personnes, telles que des représentants de l'Armée algérienne, officiels du gouvernement, corps diplomatiques et leurs Attachés de défense, ont participé à cette réception. Le Lieutenant-Colonel SUZUKI a marqué l'ouverture de l'évènement en jouant les deux hymnes nationaux algérien et japonais au *shakuhachi*, flûte traditionnelle japonaise.

L'Ambassadeur KONO a exprimé dans son allocution ses respects aux efforts de l'Algérie pour la paix et la stabilité en Afrique. Il a aussi évoqué la contribution du Japon à la situation internationale difficile d'aujourd'hui, notamment à Gaza et en Ukraine, et a souligné l'importance du renforcement de la coopération internationale et de nos capacités de défense. Il a souhaité également accélérer davantage de coopération en matière de sécurité avec l'Algérie, comme la consultation bilatérale sur la sécurité et la lutte contre le terrorisme tenue l'année dernière.

Le Lieutenant-Colonel SUZUKI a réitéré, quant à lui, sa volonté de poursuivre ses efforts pour se servir comme un pont qui lie l'Algérie et le Japon.

S.E.M. l'Ambassadeur KONO Akira s'est rendu à la pépinière pilote de SAKATA à Alger



Le 28 mai, l'Ambassadeur KONO a visité la pépinière pilote de SAKATA à Alger, et a saisi cette occasion pour échanger sur la production agricole et le climat des affaires dans ce secteur avec M. Hakim HAUCHE.

Les graines de SAKATA sont utilisées pour cultiver tous les brocolis d'Algérie mais également pour la culture des tomates, des piments doux et de nombreux autres légumes et fruits adaptés à la terre et à l'environnement algérien. Des légumes et des fruits très

savoureux, et joliment formés sont cultivés à partir des graines de SAKATA dans plusieurs wilayas d'Algérie, ayant été exposés au plein soleil algérien. L'ambassadeur a fortement apprécié la contribution concrète d'une entreprise japonaise dans le développement de l'agriculture en Algérie.

Visite de l'Ambassadeur KONO chez S.E.M. GHOZALI



Le 2 mai, l'Ambassadeur KONO a rendu visite à S.E.M. Sid Ahmed GHOZALI, ancien Chef du Gouvernement, afin de lui transmettre un message de félicitations adressé par S.E.Mme la ministre des Affaires étrangères japonaise KAMIKAWA, sur la décision du Gouvernement japonais d'accorder à S.E.M. GHOZALI la décoration japonaise du plus haut niveau, le Grand Cordon de l'Ordre du Soleil Levant. Les deux ont échangé sur les histoires des relations entre l'Algérie et le Japon et sur le développement de l'Algérie, etc.

M. GHOZALI était également un ancien Président Directeur général de Sonatrach, et a apporté une contribution significative au renforcement des relations algéro-japonaises notamment sur le plan économique depuis les premiers jours de l'indépendance de l'Algérie. La cérémonie de remise de décoration sera organisée ultérieurement.

Remise de décorations aux étrangers du printemps 2024

Le 29 avril, le gouvernement japonais a publié sa liste de remise des décorations du printemps 2024, où figure le nom du lauréat algérien, S.E.M. Sid Ahmed Ghozali, ancien Chef du gouvernement, ancien Ministre et ancien Président directeur général de la Sonatrach, qui s'est vu décerner le Grand Cordon de l'Ordre du Soleil Levant, pour sa contribution au renforcement des relations bilatérales et à la promotion de l'amitié entre l'Algérie et le Japon.

Entrée en vigueur de l'accord portant sur l'établissement du Comité économique mixte intergouvernementale Japon-Algérie

Le 24 avril, l'Accord portant sur l'établissement d'un comité économique mixte intergouvernemental entre le Gouvernement du Japon et le Gouvernement de la République Algérienne Démocratique et Populaire (Accord portant création du Comité économique mixte intergouvernemental Japon-Algérie) est entré en vigueur. Cet accord, qui fait suite à la « Convention fiscale entre le Japon et l'Algérie », en vigueur depuis le 20 janvier 2024, établit un nouveau cadre juridique visant à promouvoir davantage les investissements bilatéraux et les échanges économiques entre le Japon et l'Algérie. Dans le cadre de cet accord, un comité sera créé pour réunir les agences gouvernementales et les représentants des entreprises des deux pays. Il est prévu que les consultations régulières menées par ce comité dynamise et renforcent davantage les relations économiques du secteur privé entre les deux pays en améliorant davantage le climat d'affaires entre les deux nations.

Réception de la Fête nationale 2024



Le 22 février, l'Ambassadeur KONO a organisé une réception dans sa résidence officielle à l'occasion du 64e anniversaire de Sa Majesté l'Empereur du Japon.

S.E. Mme MOULOUDI, Ministre de la Culture et des arts, et M. BENTELLIS, Secrétaire General représentant le Ministre de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique ont participé en tant que représentants du gouvernement algérien. De nombreux invités se sont retrouvés à cette occasion, que ce soit des fonctionnaires algériens, des personnalités politiques, ou des représentants du monde des affaires, des missions diplomatiques, des organisations internationales et des organisations culturelles.

L'exposition des entreprises japonaises actives en Algérie et la présentation de spécialités japonaises, comme le thé vert, ont suscité beaucoup d'intérêt auprès des visiteurs.

Dans son discours, l'Ambassadeur KONO a prononcé des mots de félicitation et remerciement pour le 60e anniversaire de l'établissement de l'ambassade du Japon en Algérie, en revenant sur l'histoire de la résidence de l'ambassadeur. Il a également souhaité que les relations amicales entre le Japon et l'Algérie se renforcent davantage dans le futur. Il a saisi cette occasion pour marquer les événements importants de l'année écoulée, notamment la signature et l'entrée en vigueur de la convention fiscale et la coopération technique dans le domaine de la pêche, exprimant sa volonté d'approfondir la coopération entre les deux pays dans de nombreux domaines.

Cérémonie de signature d'un contrat de don s'inscrivant dans le cadre du programme KUSANONE d'assistance aux micro-projets locaux contribuant à la sécurité humaine avec l'Association des parents des handicapés mentaux de Beni Thour située à Ouargla





Le 19 février, une cérémonie de signature d'un contrat de don s'inscrivant dans le cadre du programme KUSANONE d'assistance aux micro-projets locaux contribuant à la sécurité humaine avec l'Association des parents des handicapés mentaux de Beni Thour située à Ouargla s'est tenue à l'Ambassade du Japon en Algérie, en présence de l'Ambassadeur KONO Akira et le président de l'Association M. CHERIFI Abdellatif. Le Gouvernement du Japon a apporté son soutien à cette Association à hauteur de 66 284 euros dans le cadre du programme d'Assistance aux micro-projets locaux contribuant à la sécurité humaine, économique et au développement social des communautés locales. Ce don sera utilisé pour équiper et rénover le centre de cette Association et améliorera ainsi le cadre d'apprentissage de ces enfants. Le Japon est pleinement engagé dans l'assistance aux micro-projets locaux portés par les Associations algériennes depuis 16 ans, avec cet 11^{ème} projet, réalisant ainsi deux projets au cours de l'année écoulée.